



FRENTE POLÍTICOS

1. Operación regreso. Para volver a ser el partido que arrasaba, el PRI tiene el camino claro. Debe renovar sus filas, generar en la cúpula ideas frescas y una visión clara para el futuro del país; reevaluar su plataforma política para adaptarse a los desafíos actuales; además, trabajar muy duro para restaurar su reputación y construir una imagen positiva en la opinión pública. Pero antes requiere unidad. Alejandro Moreno, líder nacional priista, se reunió con Miguel Riquelme, gobernador de Coahuila, y Esteban Villegas, mandatario de Durango, y con Manlio Fabio Beltrones, expresidente del partido. "En el PRI hoy somos más fuertes", expresó, seguro de que escribirán "la mejor historia del país". Parecen unidos. Mientras no sea un espejismo marca Alito, todo bien.

2. Brrr... En las casas mexicanas se han dado cuenta de un súbito aumento en el precio del huevo. ¿Hay escasez? De acuerdo con el titular de la Procuraduría Federal del Consumidor, Ricardo Sheffield, se debe a una baja producción por la temporada invernal. Aunque usted no lo crea... "No hay escasez de huevo en México", afirmó Sheffield. Lo que sucede es que "las gallinas ponen pocos huevos en invierno", explicó. Subrayó que "siempre ha aumentado de manera estacional el precio del huevo en invierno, empieza a subir en noviembre y comienza a bajar en marzo". En cinco estados el precio del kilo se disparó entre 20 y 50 por ciento. ¿Y todo porque las gallinas tienen frío?, ¿le creemos?

3. Avance. El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, se reunió con Ricardo Monreal, líder de los senadores de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado. La reunión, según informó el legislador, fue "respetuosa, con autonomía y franqueza" y, entre otros temas, revisaron la agenda legislativa. Tuvo como marco el interés ex-

preso del gobierno mexicano por concretar la reforma que permitirá a la Secretaría de la Defensa Nacional tener facultades en materia de espacio aéreo, reveló. En la agenda de Morena y el gobierno federal está la definición de los tiempos para concretar el llamado plan B y la ratificación del nuevo embajador en Panamá, Alejandro Bichir Batres. Morena, pavimentando el camino para que la oposición lo averíe. Así las cosas.

4. Culpas mutuas. Mientras los integrantes de Morena pugnan por cambios a la ley electoral, en el PAN piensan lo contrario. "Morena es el único responsable de poner en riesgo la existencia del Inai, al fomentar la omisión en los nombramientos de los comisionados", aseguró la vicecoordinadora de los senadores del PAN, Kenia López Rabadán, quien, al ser interrogada sobre la decisión del PAN de impulsar a Yadira Alarcón y tratar de pactar con Morena el respaldo a esa aspirante a cambio de que el panismo apoye a uno del morenismo, respondió que la decisión no tiene que ver con nombres en específico, sino con voluntad política y Morena no la tiene. Y peleados menos lo van a conseguir.

5. Problema top. Para darse una idea del conflicto que enfrentan las autoridades mexicanas, entre ellas la Secretaría de Relaciones Exteriores, por el número de solicitudes de refugio recibidas, México es hoy el tercer país receptor de migrantes en el mundo. Y es que en lo que va de la presente administración (de 2019 a 2022), la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados ha tramitado más de 350 mil peticiones de la condición de refugio, particularmente de naciones de América Latina y el Caribe, como Haití, Honduras, Venezuela, Cuba, El Salvador y Guatemala, pero también de Brasil, Chile y Nicaragua. Andrés Ramírez, titular de este organismo, informó que los migrantes provienen de 118 naciones en total. O sea que resolver el flujo migratorio, ¿no tiene fin?